

Fecha:23-06-2025Pág.:18Tiraje:91.144Medio:Las Últimas NoticiasCm2:729,3Lectoría:224.906Supl.:Las Últimas NoticiasFavorabilidad:■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: A El paso a paso de "Midnight hammer", la operación de ataque contra los tres - sitios nucleares Iraníes

Estados Unidos atacó las instalaciones nucleares de Isfahan, Fordow y Natanz usando aviones bombarderos B-2

# El paso a paso de "Midnight hammer", la operación de ataque contra los tres sitios nucleares iraníes

La misión ha sido descrita por oficiales del Pentágono como la mayor ofensiva operacional jamás realizada por la flota de bombarderos. Involucró a 125 naves e incluyó una maniobra de engaño para despistar a la inteligencia de Irán.

Monserrat Parraguez

oras después de que Estados Unidos llevara a cabo este fin de semana la operación "Midnight hammer" (martillo de medianoche), el general John Daniel "Razin" Caine, presidente del Estado Mayor Conjunto y líder de la operación, detalló el paso a paso de la avanzada. Según explicó, se trató de una misión "de una complejidad extraordinaria, que exigió sincronización exacta y comunicaciones mínimas" para mantener la sorpresa.

El despliegue involucró más de 125 aeronaves, incluyendo bombarderos B-2, cazas de escolta, aviones cisterna, sistemas de inteligencia y vigilancia, y el apoyo estratégico de un submarino en la región, recoge Reuters.

# La cronología

Despegue. La operación comenzó a las 00:01 (hora del Este de EE.UU.) del sábado 21 de junio, con el despegue simultáneo de dos grupos de B-2 desde la Base Aérea Whiteman, en el estado de Missouri. Uno de los escuadrones voló hacia el Pacífico como parte de una elaborada táctica de distracción. "Fue un esfuerzo de engaño conocido solo por un puñado de planificadores y líderes clave", afirmó Caine.

clave", airmo caine.

Señuelo. Mientras tanto, el grupo principal de siete bombarderos se
dirigió en silencio hacia el este, rumbo a Oriente Medio, en una ruta que
incluyó múltiples reabastecimientos
en vuelo. Esta trayectoria los llevá
a ingresar en el espacio aéreo iraní
durante la madrugada del domingo,
bajo total sigilo.

Tomahawks. Alrededor de las 17:00 ET, un submarino estadounidense lanzó más de dos docenas







El general John Daniel "Razin" Caine comandó el operativo.

de misiles de crucero Tomahawk de ataque terrestre contra objetivos clave de infraestructura de superficie, mientras la fuerza principal de ataque entraba en el espacio aéreo iraní. Se emplearon tácticas de engaño adicionales, según Caine, y aviones de apoyo se desplegaron frente al grupo principal de ataque a gran altitud y velocidad para barrer con cazas ene-

migos y misiles tierra-aire, publica "Fox News".

Bombardeo principal. A las 18.40, hora del este norteamericano, un avión bombardero B-2 lanza dos GBU-57 (armas de penetración de municiones masivas, comúnmente conocidas como rompe-búnkeres,) sobre Fordow; el resto libera 14 GBU-57 contra Fordow y Natanz. Además hubo lanzamiento de más misiles Tomahawk sobre Isfahan, la tercera infraestructura y donde, supuestamente, había gran cantidad de misiles balísticos.

Retirada. En las últimas horas del sábado para el domingo, ocurrió la retirada. "Los cazas iraníes no despegaron y sus sistemas de misiles no nos detectaron", afirmó Caine. El domingo por la tarde los siete B-2 aterrizaron sin contratiempos en la Base Aérea Whiteman.

### **Imágenes**

Este domingo, mientras aparecían las primeras imágenes de los impactos en los sitios nucleares, el Consejo de Seguridad de la ONU convocio una reunión de urgencia a petición de Irán. Ahí, el embajador iraní Amir Saeid Iravani calificó la ofensiva de "violación clara y flagrante del derecho internacional" y advirtió que Teherán decidirá "la naturaleza, el momento y el alcance" de su respuesta.

### **Evacuaciones**

Por su lado, el Departamento de Estado norteamericano duplicó los vuelos de evacuación para estadounidenses en Israel y ordenó la salida de personal no esencial de la embajada en Beirut, citando "la situación de seguridad volátil e impredecible en la región". También elevó las advertencias de viaje en todo Oriente Medio. El presidente Donald Trump declaró que los tres principales complejos de enriquecimiento iraní—Fordow, Natanz e Isfahan— fueron "completamente y totalmente borrados" durante los bombardeos.

## Agua pesada

El Organismo Internacional de Energía Atómica de la ONU (OIEA) confirmó daños en Natanz y en el complejo de Isfahan, y reportó que el reactor de agua pesada de Khondab (Arak) también fue alcanzado, aunque "no estaba operativo y no contenía material nuclear, por lo que no hubo efectos radiológicos".

Expertos citados por Reuters señalaron que los golpes contra plantas de enriquecimiento "plantean riesgos químicos más que radiológicos significativos". El OIEA informó que "no se han registrado niveles de radiación fuera de los sitios atacados" tras la ofensiva.